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■电视剧场

由张国强、 牛莉、 洪剑涛、
英壮等主演的都市轻喜剧 《麻辣
芳邻》 本周上映， 剧情依然是最
常见的 “欢喜冤家” 的路数， 但
这次张国强和牛莉的搭配还是充
满了新意。

该剧讲述了一个从农村来城
里生活的单亲老爸 “老杨”， 和
一个在城里的单 身 时 尚 辣 妈
“杨 琴 ” 阴 差 阳 错 做 了 邻 居 ，
三 观 完 全 迥 异 ， 本 以 为 一 辈
子 都 不 可 能 有 交 集 的 两 个 人
却开启了一段你追我打的 “甜蜜
诱惑 ”。 中年人的情感 、 生活 、
工作、 家庭全都囊括剧中， 上有
老下有小， 还夹杂着离婚单身的
尴尬， 选择再婚的戏码就成了不
得不说的事。

在小鲜肉当道、 颜值即是一
切的当下影视圈， 剧中演员不走
颜值， 而是靠实力， 以扎实的功
底还原真实的婚恋生活。

■台前幕后

■娱乐杂谈

由导演苏舟执导， 龚国总编
剧执笔， 任程伟、 李琳、 杨梅主
演的首部反映知青家庭生活、 富
二代教育题材的电视剧 《知青家
庭》 本周播出。

故事展开于上世纪70年代江
南同里肖甸湖畔的一个小山村，
知青宋大江意外救助了村姑朱小
芳而与她相爱， 在经历了复杂的
情感纠葛后因机缘巧合与陈悦清
相识结为伴侣并收养了弃婴乔
生， 两人共同打拼白手起家， 却
无奈乔生从小顽劣， 成了一个日
趋堕落的纨绔子弟。 为让乔生长
大成熟， 宋大江煞费苦心。 正当
一家人将要团聚之时， 朱小芳却
出现寻找丢失了二十多年的儿
子， 一段尘封多年的知青往事就
此揭开。

电影 《火锅英雄》 将于4月1
日上映， 导演杨庆耗时七年打造
该片， 直到剧本改到最满意、 演
员凑齐最强阵容才开机完成， 该
片由陈坤、 白百何、 秦昊、 喻恩
泰等主演。 在近日举行的发布会
上， 陈坤吐露心声， 称刘波这个
角色跟他自身经历很像： “我是
单亲家庭长大的， 我是跟我妈妈
长大的， 如果我不是十七八岁到
北京的话 ， 我应该只是高中学
历， 可能像刘波一样打麻将， 我
演刘波的过程很真实。”

《火锅英雄》 电影名字
是徐峥取的

电影 《火锅英雄》 以导演杨
庆和主演陈坤的家乡重庆为背
景， 刻画了四个山城小人物———
打麻将总输的陈坤、 上班总被同

事欺负的白百何、 超级妻管严的
秦昊、 想出去闯闯但一直没有付
诸行动的 “窝囊废” 喻恩泰的生
活， 他们在一次扩建火锅店时意
外发现通往钱库的地道， 于是命
运随之发生改变。 导演杨庆自处
女作 《夜店》 后已经七年没有拍
电影， 一直在不断修改剧本、 组
建团队， 直到达到自己最满意的
状态才开机完成。

杨庆导演现场剖白心迹， 坦
言集齐这样理想的阵容十分不
易， “他们就是我故事里的那个
人， 我想不到还有谁更合适， 虽
然花了几年时间才真正等到这个
组合， 但他们值得我等。”

除此之外， 杨庆导演还爆料
《火锅英雄》 这部电影的名字是
好朋友徐峥跟自己一起聊天的时
候想出来的： 他确实很有才， 想
出来这个名字， 不过刚开始我没

有采纳。

陈坤称不来北京可能就
在家打麻将

《火锅英雄》 作为一部有犯
罪动作元素的电影， 片中含有大
量拳拳到肉、 刀刀见血的打戏 ，

让演员们尝尽苦头。 杨庆导演讲
述， 陈坤在拍摄一场雨中重头戏
时， 因为反复淋泡在冰水中， 寒
气太重甚至留下了后遗症， 而陈
坤对此没有一句怨言。 作为唯一
的女主角， 白百何没有被特殊对
待， 所有动作戏都亲身上阵。 秦
昊、 喻恩泰也是每天干干净净地
来 ， 带 着 一 身 土 或 血 收 工 ，
每 天 光是特效化妆就需要三四
个小时。 三个男生在戏中有很大
比例实打实的动作戏， 剧组甚至
专门开辟了健身房供演员们接受
训练， 但演起戏来依然因为顾不
上而小伤不断， 杨庆表示自己在
片场常常被演员们的敬业所感
动。

作为发生在重庆的故事， 片
中演员们还要挑战重庆方言， 这
对重庆人陈坤来说不成问题， 其
他主演则须认真学习一番。 导演
透露， 白百何语言天赋非常高，
半天时间就已经说得有模有样
了。

然而陈坤的家乡优势同时也
让他感到痛苦， 在活动中陈坤吐
露心声： “我对现实题材中的小
人物是有些恐惧的。 刘波是单亲
家庭长大的， 我是跟我妈妈长大
的， 如果我不是十七八岁到北京
的话， 我应该只是高中学历， 可
能像刘波一样打麻将。 我演刘波
的过程很真实。”

（小沁）

陈坤：

王宝强也要跨界当导演啦！
为这事， 王宝强特意举办了

一次记者会发布了一下， 甚至把
曾经有恩于自己的导演都请来
了 ， 上演了一出跪谢导演的大
戏。 王宝强这个举动， 无非是想
说， 跟众导演学了很多东西， 现
在自己也做导演了 ， 得感谢一
下。 其实， 没有谁会拿王宝强的
此举当成真事， 只是秀得很懂事
而已。

那么， 王宝强跨界当导演最
应该感谢谁呢？ 在笔者看来， 不
是哪个导演， 而是这个时代。

都说 “时势造英雄”， 时代
也催生导演。 因为， 目前中国电
影就是这么个状况， 做导演第一
要素是看你的融资能力。 显然，
当下的王宝强也是个IP， 是有人
愿意往他身上砸钱的。

王宝强做导演， 注定要引起
争议。 这争议的核心应该就是，
导演的话筒， 王宝强你真的拿得
起来吗？

虽然说英雄不问出处， 但做
导演还是需要一点真东西的， 这
东西可能是情怀， 是态度， 或者
是文化积淀。 比如姜文。

就在陈凯歌、 张艺谋那样进
入了艺术创作的衰退期时， 姜文
仍处在创造力的高峰， 而且在中
国导演中占据着先锋位置。 更重
要的是， 他没有妥协于商业化的
市场逻辑， 而是有自己锐利而独
到的坚持和探索 。 这是一种态
度， 这种态度对电影特别重要。
当然， 这是对有责任感的导演来
说的， 这里所说的责任一是对电
影负责， 二是对观众负责。

坦白地说， 这些年， 王宝强
的进步很大， 也成功地跻身为一
线当红明星。 但这与能不能胜任
导演 ， 还是两回事 。 摸着良心
说， 王宝强做导演， 说到底还是
钱闹的。 目前的电影市场发出的
信号是 “人傻钱多速来”， 这个
时候， 当然有很多人要捞一票。
所以， 徐峥之后的邓超， 何炅，
都做导演了 ， 直到今天的王宝
强。 而且路径惊人相似， 都是一
部片火了， 有钱人找上门， 砸钱
为了赚更多的钱。 有钱就是这么
任性， 这就是个资本时代， 没办
法。

王宝强的电影12月要上映 ，
期待吗？ 一点也不。 （兰恩发）

不来北京
可可能能会会天天天天打打麻麻将将

新华社电 蝙蝠侠和超人 ，
到底谁更厉害？ 巨大的悬念使得
北美复活节周末上映的新片 《蝙
蝠侠大战超人： 正义黎明》 大获
成功， 影片不仅排名北美周末票
房榜冠军， 而且打破去年 《速度
与激情7》 创下的复活节周末票
房纪录。

本·阿弗莱克扮演的蝙蝠侠
与亨利·卡维尔扮演的超人原本
都是正义的化身， 而且双双神功
附体， 二者到底谁能战胜谁？ 这
一悬念吸引成千上万北美影迷走

进影院 ， 影片收获1．7亿美元票
房， 超过 《速度与激情7》 去年
创下的复活节首映周末1．47亿美
元的纪录 。 除 《蝙蝠侠大战超
人： 正义黎明》 之外， 《疯狂动
物城》 在复活节周末也获得2310
万美元票房收入。 紧随其后的是
《我盛大的希腊婚礼2》， 获得票
房1810万美元。

“今年复活节， 好莱坞可是
赚了个钵满盆盈，” 好莱坞电影
产业分析人士保罗·德加拉贝迪
安对当地媒体发表评论说。

本报讯 《王牌特工 ： 特工
学院》 是去年最令人惊喜的影片
之一。 目前， 《王牌特工2》 的
筹拍情况一切顺利。 近日， 在接
受采访时， 影片导演马修·沃恩
透露了影片的筹备情况， 并且揭
示了影片的标题 。 影片定名为
《王牌特工： 黄金圆圈》。

在采访中， 马修·沃恩说整
部电影的故事来自于偶然： “一
天早上起床， 我的脑子里有了一
个关于反派的故事， 于是整部电
影的故事就出现了。 我会避免去
看网络上人们关于这部续集的讨
论， 我会拍摄一些你们没有见过
的镜头。”

在外媒曝光的概念图中， 王
牌特工在英国的指挥部遭到毁灭
性破坏， 这也是续集故事将转战
纽约的原因之一。 塔伦·埃格顿
与马克·斯特朗将会去美国与哈
莉·贝瑞领导的地下组织协作 ，

而指挥部则如概念图中那样佯装
成一个威士忌酿酒厂。 此外， 概
念 图 中 的 特 工 座 驾 颇 有 老 派
“007” 的感觉， 能够像潜水艇一
样在水下运行。 由于塞缪尔·杰
克逊不回归， 本片中的反派就成
了新亮点， 而朱丽安·摩尔就成
为该人选： 她的名字叫 “罂粟”，
是一种非常艳丽的花朵， 但同时
又是鸦片的主要原料， 美丽又危
险。

目前， 影片定档于2017年暑
期上映。

（艾文）

《蝙超》超《速7》创北美纪录


